

Bericht zur Seminarfahrt des Seminars „Galeria Karstadt Kaufhof, P&C und Co. Insolvenz und Restrukturierung in Deutschland und Europa“

Im Rahmen des rechtswissenschaftlichen Studiums an der Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg fand vom 20. bis 21. Juni 2024 das Seminar "Galeria Kaufhof, P&C und Co. - Insolvenz und Restrukturierung in Deutschland und Europa" im Bauhaus Dessau statt.

Anreise und Seminarbeginn

Am 20. Juni 2024 wurden die neun Teilnehmenden nach einer gemeinsamen Anreise vom Hauptbahnhof Halle (Saale) um 10:00 Uhr von Prof. Dr. Madaus und sechs Mitarbeitenden seines Lehrstuhls vor dem Bauhausgebäude herzlich empfangen.

Erste Vortragsrunde und Diskussionen

Nach der Begrüßung folgte eine erste Reihe an Vorträgen. In diesen stellten die Studierenden ihre im Vorfeld erarbeiteten Seminararbeiten vor. Die jeweils 20-minütigen Vorträge behandelten verschiedene insolvenz- und restrukturierungsrechtliche Themen, deren Relevanz sich insbesondere aus den aktuellen Krisen deutscher Konzerne wie *Galeria Kaufhof* und *P&C* ergab. An die Vorträge schlossen sich offene Diskussionen an, in denen die aufgeworfenen Rechtsfragen weiter vertieft wurden.

Mittagspause und weitere Vorträge

Im Anschluss an die erste Vortragsgruppe fand ein gemeinsames Mittagessen in der Mensa des am Bauhaus gelegenen Uni-Campus statt, bei dem sich die Teilnehmerinnen und Teilnehmer untereinander austauschen konnten. Am Nachmittag wurden die Vorträge fortgesetzt, z.B. über die Wirksamkeit von Insolvenzplänen zur Rettung von Unternehmen.

Bauhaus-Führung und Abendprogramm

Ein besonderes Highlight war die anschließende Gruppenführung durch das Bauhausgebäude. Hier erhielten die Teilnehmenden einen Einblick in die historischen Räume und die kunstgeschichtliche Bedeutung des Bauhauses. Die Führung verdeutlichte die immense Bedeutung des Bauhauses für die Entwicklung von Design und Architektur in der Moderne.

Nach der Führung stand den Teilnehmenden noch etwas Freizeit zur individuellen Gestaltung zur Verfügung. Der Abend endete mit einem gemeinsamen Abendessen in einem Restaurant in der Innenstadt von Dessau, gefolgt von einem geselligen Beisammensein zum Fußballschauen.

Abschluss des Seminars

Am nächsten Morgen folgten die letzten Vorträge. Diese rundeten das Seminarprogramm ab, bevor das Seminar gegen Mittag offiziell beendet wurde.

Fazit

Die Seminarreise nach Dessau bot den Teilnehmenden eine hervorragende Gelegenheit, sich intensiv mit aktuellen Fragestellungen im Kreditsicherungs-, Insolvenz- und Restrukturierungsrecht auseinanderzusetzen. Das besondere Ambiente des Bauhaus Dessau

trug zu einer motivierenden und produktiven Atmosphäre bei. Die Veranstaltung war ein voller Erfolg und wird den Teilnehmenden sicherlich noch lange in Erinnerung bleiben.